

## EJECUTORIAS

### El Pueblo tiene la palabra

Al producirse el levantamiento faccioso del 19 de Julio de 1936, las fuerzas antifascistas se lanzaron todas a la calle para reducir a la impotencia el criminal intento. Si discrepancias, luchas internas y conceptos contrarios existían hasta la gloriosa fecha entre las organizaciones y partidos, de manera instantánea quedaron zanjados, y en medio de la calle se selló un compromiso sagrado: el de combatir comúnmente al fascismo.

Fiel a este deber, el movimiento libertario español, y en especial el de Cataluña, que era el que en mejores condiciones se encontraba, renunció voluntariamente a posiciones que hubiera podido a canzar sin el menor esfuerzo ni sacrificio. La ventajosa situación en que se encontraba tras las jornadas sangrientas le permitía emprender una obra exclusivista y propia, en el desarrollo de la cual no hubiera encontrado grandes dificultades. Sin embargo, por su visión política y por el grado de madurez que habían ya alcanzado las organizaciones confederal y específica, se inhibieron de emprender realizaciones en este terreno y encauzaron sus energías y posibilidades hacia la unificación y fortalecimiento del bloque antifascista.

Práctico resultado de esta determinación y comportamiento fué el que en la capital catalana se procediese a la constitución del Comité Central de Milicias Antifascistas, presidido por Companys, el que estaba integrado por representantes de todos los partidos políticos y organizaciones sindicales. Durante su tiempo de actuación desarrolló una labor tan eficaz y práctica que consiguió aglutinar a todos los sectores en torno a un solo objetivo, afrontando de este modo el pueblo con crecido entusiasmo el problema de la guerra.

Al cabo de 27 meses de dura lucha, al repasar toda la ejecutoria seguida por el movimiento libertario español, al revisar la conducta de las organizaciones C. N. T., F. A. I., F. I. J. L., no podemos por menos de sentirnos satisfechos, ya que al presentarse a los anarquistas españoles una seria responsabilidad histórica, dura prueba y de positivo valor, supieron contraerla, afrontarla, y lo que es más difícil, resolverla. Gracias a su determinación, a su gran visión política en el histórico y crítico momento podemos afirmar que el triunfo del pueblo español quedó afianzado.

Todos los esfuerzos e intentos que dentro de la actual contienda se encaminen hacia la realización de concepciones totalitarias, serán serias puñaladas que se irán asestando a nuestra victoria, porque la lucha antifascista no es obra de una sola tendencia ideológica, pues ninguna cuenta con suficientes fuerzas para afrontarla.

La única ambición que ha de presidir en todos los partidos políticos y organizaciones sindicales en torno a nuestro problema, ha de ser el de una mayor compenetración y un mayor respeto hacia sus colaboradores. Lo contrario, la zancadilla, la obra propia, la política sucia, sólo el desmoronamiento de la obra de todo el pueblo español podrían traernos; piensen en que responsabilidad incurrirían los que a tales prácticas se aferrasen.

El Pueblo—único y afectivo valor—es el que sostiene con su esfuerzo la gigantesca tarea de combatir al fascismo y de reconstruir económica y moralmente a nuestra España. Justo es que también sea él, quien, sin imposiciones y sin ingerencias de ninguna clase ni color, estudie, designe y escoja el régimen que mejor a su pensamiento le cuadre y mejor le parezca para su futuro desenvolvimiento.

El movimiento confederal y anarquista no tienen nada que rectificar. Por lo tanto—y que no se interprete como inmodestia—ofrecen como ejemplo de actuación su conducta y su comportamiento.

Si en el histórico momento del 19 de Julio hubiésemos aprovechado lo que las circunstancias nos ofrecían, hubiéramos podido convertirnos en los sepultureros de la obra de regeneración ibérica. El acto de sacrificar los propios postulados es suficiente y sobran para comprender lo afirmado.

Con este renunciamento, renunciamento que también ha de ser acogido y hecho suyo por los demás sectores antifascistas

## UNA JUSTICIA AUTENTICA

### El Pueblo español repudiará a quienes pretendan entronizar una justicia como la del antiguo régimen

Para tener una sensibilidad capaz de percibir cualquier injusticia, es preciso haber bregado incesantemente para evitar todo atropello y abuso. Para sentir la tragedia del que se sienta en el banquillo de los acusados, hay, ante todo, que haber ocupado, con o sin fundamento, ese mismo banquillo. Pero la plasmación pura de la justicia se siente cuando se lucha por un porvenir social mejor; cuando una carga sobre su conciencia el hecho brutal de la infame injusticia que condena a las masas proletarias del Mundo, y lucha constantemente para extirpar tamaña monstruosidad.

Por perseguir un ideal semejante, estamos empeñados, desde el 19 de julio de 1936 en esta contienda que tanta sangre ha costado ya. Por perseguir este ideal, la C. N. T. ha sufrido siempre persecución de la otra justicia, cuya anulación es indispensable, si queremos que los sacrificios que tenemos realizados no resulten estériles.

En aras de ese sentido humano de la justicia, la C. N. T. dejó, a lo largo de su camino de batallar sin tregua, muchos de sus hombres. Cárceles y presidios, exilios y ejecuciones de pena capital, víctimas incontables de la ley de fugas, vidas condenadas a ocultarse siempre de la servil y feroz policía sostenida por la plutocracia, son testimonios harto elocuentes de lo que la organización libertaria ha padecido por preparar el advenimiento de una justicia verdadera.

Y cuando, por obra de las circunstancias, la C. N. T. ha tenido en sus manos, siquiera fuera temporalmente, la balanza simbólica, su conducta ha estado a tono con sus afanes justicieros.

Pudo entonces vengar agravios, cancelar deudas sociales, hacer morder el polvo a muchos enemigos activos de la organización cenetista, pero se abstuvo de ello, porque no quiso nunca empuñarse su grandeza y desvirtuar uno de los principales objetivos de la actual contienda, cual es el de dar a España la justicia anhelada.

Sabemos que el fascismo aspira a seguir aquella senda tortuosa, vengativa, ruin y cobarde, de unos tri-

bunales al servicio de unos apetitos e intereses bastardos.

La justicia tradicional en nuestro país, era la justicia de todos los plutócratas del mundo. Sus jueces, son humildes servidores de los poderes del Estado. La independencia de la función judicial, es un mito. Y un escarnio y una vergüenza hacer servir a los tribunales para quitarse adversarios de encima y acogotar al pueblo y esclavizarlo.

Por eso, nos sentimos irreductibles en nuestra posición de guerra sin cuartel contra los fascistas. Y no cesaremos, en tanto no veamos garantizada la instauración permanente de una justicia popular, honrada y digna. Lo que más caracteriza la gloriosa epopeya que el Pueblo español está escribiendo con su sangre es eso: Un anhelo de justicia pura. Quién lo olvide y sueñe con una justicia a su arbitrio y medida, ni es antifascista, ni puede mezclarse con las masas populares de España. Porque éstas, que son todo desprendimiento, generosidad y olvido de agravios, repudiarán siempre al que manche con sus actos de caciquismo, de violencia y de venganza personal y política, la limpieza de nuestra epopeya.

## Salón VICTORIA

SABADO. A las 6 y 9'30  
DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 9'45  
LUNES. A las 6 y 9'30

ESTRENO DE ALTA CATEGORIA

## DIAS DE SOL

Super-producción por JEAN PIERRE y SIMONE SIMON

Director MARC ALLEGRETT  
Artistas y director de «El Lago de las Damas»

Muy pronto: EL SECRETO DE VIVIR, la mejor producción de Franck Capra, de fondo social moderno.

Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.

## AVISO

Sociedad General de Alumbrado (Controlada)

Se participa al público que el día 10 del corriente, se admitirán sacos para carbón de cok, de las nueve de la mañana a la una de la tarde.

## Centro de preparación de Estudios

En breve darán comienzo clases de preparación de ciencias y letras y especialmente para los cursos de la Escuela Popular de guerra.

Dirigirse: Anuncivay, 16, bajos.

porque representa el sacrificio de todos en beneficio de todos, lograremos que el triunfo se acerque con la rapidez propia que el estoico sacrificio que los combatientes realizan reclama, y que la ola de invasión, junto con los que le han abierto las puertas, quede definitivamente sepultada en el abismo de la ofuscación y de la barbarie.

No nos cansaremos de repetirlo. El Pueblo, el proletariado, los trabajadores, son los que con su esfuerzo sostienen la lucha y han de reconstruir y edificar la nueva España, y solo ellos, únicamente ellos, son los que para determinar sobre el futuro político y económico tienen la palabra.

## A pesar de todas las dificultades lucharemos para salir victoriosos

Dos años de guerra nos vienen a demostrar el caudal de energías que el Pueblo posee; y contra grandes dificultades, ocasionadas por la incompreensión de países que tenían la obligación de ayudarnos ha superado todos los cálculos de plumíferos que allende las fronteras nos creían muertos.

Pero cuando un Pueblo sabe el por qué de esta lucha, que a través de sus incidencias no ha sido nunca engañado, que siempre ha conocido la verdad, tanto si era mala o buena para él, es cuando se conoce su fuerte espíritu inigualable, y hace cualquier sacrificio para salir airoso de esta contienda, en la cual se juega su personalidad como tal, y en contra de enemigos muy superiores y que éstos, ante tan firme voluntad, tendrán que desistir de sus propósitos.

Creíase que en unos meses estaría la contienda solucionada a favor de sus ambiciones colonizadoras, pensando a estas horas que nuestras riquezas estarían en sus manos como prenda de explotación, por medio de la cual llenaríanse muchos bolsillos.

Aquí hay un Pueblo que tiene conciencia, y antes de permitir atropellos de tal suerte, preferiría desaparecer en los campos de batalla luchando hasta el último hombre.

No necesitamos que nadie nos venga con pretensiones de considerarnos inferiores a los demás pueblos. Hemos sabido señalar a los demás el camino a seguir, si no quieren ver se envueltos en una inmensa hoguera sangrienta, que los Estados totalitarios preparan para cuando la ocasión les sea propicia. Y si a tiempo no se pone coto a sus desmanes, tendrán que pagar con miles de víctimas sus cobardías.

Con voluntad, yendo siempre robusteciendo la unión entre todos los antifascistas, iremos superando todos los difíciles momentos que aún pueden venir. Porque de la suerte que pueda correr el Pueblo español, depende el porvenir del proletariado del mundo que, aunque en los primeros momentos no se dió cuenta de lo que nuestra guerra representaba para él, para las pocas libertades que tiene ganadas, va comprendiendo que ha de intervenir en nuestro favor, que es defender su propia existencia, haciendo presión a sus respectivos gobiernos para que tomen medidas más energéticas en contra los desmanes del fascismo internacional.

El ayudarnos, es obligación del proletariado mundial, no con discursos en los que más o menos se dice la verdad, si no con actitudes prácticas, aunque haya de hacer un papel importante la violencia, ya que con buenas palabras no se resuelve nada. El fascismo es violento y pretende retrotraernos a épocas de barbarie. Pues, por eso, hay que oponerle también la violencia, hasta dejarlo fuera de combate. Es la única forma de deshacerse de enemigo tan cruel,

# Nuevos avances de nuestras tropas en el Segre y en Levante

## Un violentísimo discurso de Hitler. — Las elecciones norteamericanas.—El atentado contra el secretario de la embajada alemana en París provoca nuevas persecuciones contra los israelitas.

### Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 9 de noviembre a las 24 horas.

#### EJÉRCITO DE TIERRA

**ESTE.**—En la zona del Segre las tropas españolas no tan solo han rechazado los contraataques del enemigo, sino que han avanzado sus líneas capturando prisioneros y material.

En el Ebro las fuerzas al servicio de la invasión siguieron atacando insistentemente conquistando dos alturas, que los nuestros reconquistaron en contraataques.

La aviación republicana llevó a cabo con eficacia numerosos vuelos de bombardeo contra las líneas y concentraciones enemigas. Nuestros cazas entablaron combate con seis bimotors Heinkel y varias escuadrillas de Fiats. Fueron derribados un bimotor y seis Fiats, nosotros perdimos dos cazas cuyos tripulantes se lanzaron en paracaídas cayendo ilesos dentro de nuestras líneas.

**LEVANTE.**—Durante la noche nuestras tropas reanudaron su avance ocupando varias importantes posiciones, que el enemigo abandonó desordenadamente. Fueron capturados 25 prisioneros y recogido importante material.

(Observación: Por haber recogido este parte de forma muy deficiente, por estar intransferida la estación emisora, no respondemos de la absoluta exactitud del mismo.)

#### AVIACION

Los aparatos de la invasión bombardearon los barrios marítimos de Valencia, destrozando viviendas y causando víctimas.

## INFORMACION NACIONAL

### Unas declaraciones del señor Alvarez del Vayo

Barcelona.—El pueblo español está firmemente resuelto a continuar la lucha por su independencia nacional, mientras persista la invasión extranjera; está igualmente decidido a rechazar inflexiblemente toda solución del problema español que no esté conforme con los principios de independencia y de soberanía y que no sea escogida libremente por el pueblo español. Esto es lo que ha declarado hoy el señor Alvarez del Vayo a los representantes de la prensa extranjera.

El ministro ha subrayado que los métodos aplicados en Munich y Checoslovaquia no pueden ser puestos en práctica contra España.

«La situación internacional — ha dicho—no es ciertamente brillante; la marcha de los acontecimientos europeos justifica las inquietudes de muchos, pero permanece entera nuestra voluntad indomable de hacer frente a todo y de continuar la lucha hasta el fin.

Varios meses han pasado sin que el Comité de No Intervención haya creído inútil el reunirse. La retirada total de los voluntarios extranjeros, decidida por el Gobierno español y que se efectúa bajo el control de la Comisión Internacional de la S. de N. informa a las potencias firmantes del acuerdo de No Intervención la obligación de hacer efectiva la retirada de todos los extranjeros que combaten al lado de los rebeldes. Respecto a esto, el señor Alvarez del Vayo ha declarado que acababa de recibir esta mañana mismo, la confirmación por el Estado Mayor de la noticia que había sido ya dada el sábado por la tarde: después de remitida la nota del Gobierno español a

los Gobiernos de París y Londres, concernientes a la intervención extranjera en España, nuevas unidades italianas han sido enviadas al frente del Ebro. Durante los últimos combates se ha podido constatar la presencia de una división italiana enteramente nueva. El señor Alvarez del Vayo, denuncia igualmente las violaciones de la No Intervención que constituyen los actos de piratería en alta mar, que acaban de ser cometidos contra los barcos mercantes españoles por la flota facciosa con el apoyo de las bases alemanas.

### El victorioso avance de los republicanos en la orilla derecha del Segre

Barcelona.—Ayer, fuertes contingentes republicanos atravesaron el curso inferior del Segre, en numerosos lugares en una extensión de trece kilómetros. La viva resistencia opuesta por los rebeldes fué rota, ocupándose las poblaciones de Serós, Aytona y Soses. La carretera que pasa a unos dos kilómetros del Segre y paralela a su curso, entre Serós y Soses fué igualmente ocupada. La carretera general de Lérida-Fraga-Zaragoza, ha sido cortada al Norte y Noroeste de Soses, a unos doce kilómetros al Sudoeste de Lérida y a doce kilómetros al Este de Fraga. La ofensiva prosigue.

Desde la primera jornada, la ofensiva republicana ha permitido la ocupación de la importante mitad Este por el Segre, al Oeste por el Canal de Aragón y, al Norte, por la carretera general de Lérida a Fraga. Este triángulo sólo está atravesado en su longitud por la carretera de Serós a Soses; esta, que desemboca a la de Lérida a Fraga a unos tres kilómetros al Suroeste de Alcaraz y se halla en toda su longitud en poder

### Concentración de buques alemanes en las islas Canarias

Madrid.—El diario «La Tarde» de Santa Cruz de Tenerife, ha informado recientemente que, en una misma jornada, se ha encontrado en el puerto al acorazado «Essex», al acorazado «Rommern» y al nuevo acorazado «Danzig».

### zado «Rommern» y al nuevo acorazado «Danzig».

El periódico anunciaba además la llegada para el día siguiente del acorazado «Deutschland».

Se encontraban igualmente anclados en el puerto los transportes alemanes «Lucie Woermann» y «Ems».

## Política internacional

### Un nuevo discurso del Führer Hitler critica violentamente la política británica y reclama las colonias arrebatadas a Alemania

Munich.—Con motivo de las ceremonias conmemorativas del «putsch» nazi de noviembre de 1923 ha pronunciado un discurso el Führer canchiller. Después de haber criticado a Wilson, el falso profeta, Hitler ha atacado al jefe de la oposición inglesa.

«Yo, también pudo declararlo, fui una vez enemigo del Estado, pero entonces el jefe de la oposición inglesa no salió a mi defensa mía, estimaba que todo iba bien. Los enemigos del Estado que hoy se hallan en la cárcel eran entonces y continúan siéndolo los aliados del extranjero.»

«No hace mucho tiempo —sigue diciendo Hitler—con motivo de discutirse en la Cámara de los Comunes los problemas de la defensa pasiva, un representante de la oposición gritó: «Ese avión no puede llevar bombas a Berlín». Nosotros comprendimos lo que esto quiere decir. Se me objetará que es la oposición que habla, pero en los países democráticos la oposición de hoy puede ser el Gobierno de mañana.»

Al examinar las relaciones del Reich con Inglaterra y Francia, el canchiller declara lo siguiente:

«Estamos satisfechos de que en Francia e Inglaterra, los hombres que dirigen el Estado se hallan animados de la voluntad de vivir en buenas relaciones con el pueblo alemán. No nos resta más que arreglar el asunto de las colonias que nos fueron arrebatadas con pretextos contrarios al derecho. Fuera de esta cuestión, Alemania no tiene nada que exigir a Inglaterra y Francia.»

Es verdad, que en Francia y en Inglaterra los hombres que se hallan en el poder quieren la paz, pero hay otros hombres que no ocultan que desean la guerra con Alemania. Yo debo contestarlo con sangre fría.

Y, cuando el jefe de la oposición británica declara: «No queremos aniquilar al pueblo alemán pero sí al régimen», ello viene a decir lo mismo pues to que el régimen es el pueblo alemán.»

«Los parlamentarios ingleses declaran que en un año hemos destruido dos dictaduras: la de Schussing y la de Benés.»

El Führer termina su violentísimo discurso exclamando: «Yo aconsejo a los parlamentarios ingleses que concentren su sabiduría infalible en Palestina. Lo que pasa en Palestina se parece mucho a la fuerza y poco a la democracia. Pero yo no lo digo más que como ejemplo no a título de crítica. Yo no soy más que el representante del pueblo alemán y es ello lo que me distingue de Mrs. Churchill, Eden y Duif Cooper, que se proclaman los abogados del mundo entero.»

### Las elecciones de los Estados Unidos

La jornada de ayer terminó con el triunfo de los demócratas. Los republicanos han ganado puestos

New-York.—Según las estadísticas publicadas por los diarios de esta noche, los resultados de la jornada electoral, si bien representa un avance de los republicanos, ha constituido un triunfo para los demócratas.

Para los puestos de la Cámara, los demócratas han obtenido 243 puestos y 159 los republicanos. Quedan 37 puestos por proveer.

Para la representación en el Senado, los demócratas han obtenido 25 puestos y 11 los republicanos.

Para gobernadores han salido triunfantes 15 demócratas y 17 republicanos. Del total de gobernadores correspondiente a los 48 estados de la Unión 30 son demócratas y 18 republicanos.

La prensa remarca que si bien los republicanos han obtenido más votos de lo que se suponía, una mayoría considerable del país sigue aprobando la política del Presidente Roosevelt.

### ¡Pobres judíos!

El atentado contra el secretario de la Embajada alemana en París provoca duras represalias en todo el Reich contra los israelitas

### La prensa italiana denuncia el «ambiente» francés

Berlín.—Todos los diarios alemanes de la mañana dejan entender que el atentado cometido por un israelita contra M. von Rath «no quedará sin consecuencias para los judíos de Alemania».

«Los tiros disparados en la Embajada —scribe el «Woelkishae Beobachter»—tendrán por consecuencia una nueva actitud de Alemania en el problema judío.»

El diario oficial «nazi», precisa notablemente que es intolerable que haya aún judíos que se embolsen el dinero de los inquilinos alemanes.

El «Berliner Tageblatt» dice que «el atentado recaerá con todo su peso sobre los judíos.»

El «12 Uhr Blett» anuncia que los judíos que aún se encuentran en Alemania tendrán que pagar; el judaísmo ha querido una lucha sin cuartel, la tendrá.»

El «Lokal Anzeiger» rehusa toda disculpa para el asesino y pide a la justicia una condena ejemplar.

### El diario italiano «Tribuna» acusa a los medios franceses de ser los responsables del atentado

Roma.—Los diarios italianos consagran numerosas columnas al atentado de París y reclaman severas medidas contra los emigrados judíos

que se encuentran en Francia en ambiente favorable.

«Hay otra responsabilidad—dice la «Tribuna»—: el medio donde se incubó el crimen, donde se cometió: Francia, París.

Desde hace mucho tiempo los me-

ejemplo poco alentador de delitos políticos perpetrados y cometidos sobre su suelo, los cuales a menudo terminan de una forma escandalosa en el terreno judicial. Italia sabe algo de este asunto.

«La libertad francesa», la hospitalidad francesa, contestal Pero Francia ha revisado varias veces sus leyes de hospitalidad y los delitos continúan porque encuentran en los medios políticos franceses, en sus comprensiones, en sus diferencias diarias, en sus incitaciones reiteradas, su primer impulso y una inclinación fatal.

Estos medios son responsables del delito de París, como son responsables de las dificultades que se oponen a las relaciones entre los Estados democráticos y los pueblos que Gobiernos fuertes han convertido en disciplinados, ordenados y respetuosos con las leyes.»

París.—El autor ha declarado:

«No he obrado ni por odio ni por venganza, sino solamente por amor a mis padres y a mi pueblo, que se ve sometido a grandes sufrimientos.»

### Salón Victoria

VIERNES DIA 11 DE 7 A 11 DE LA NOCHE

### GRAN BAILE

Organizado por el CENTRO CASTELLANO a beneficio PRO DEFENSA PASIVA

Dicho baile será amenizado por la aplaudida Orchestra BLANCO Y NEGRO

Nota: Se sortearán valiosos objetos para recaudar fondos.

Otra: Las entradas se despacharán en el CENTRO CASTELLANO desde el jueves día 10 de 3 a 6 de la tarde.

Señoras, entrada libre.

LA DIRECTIVA

### SELLOS USADOS

España y Extranjero

compro cualquier cantidad por importe que sea. Pago 7'00 pesetas mil sellos corrientes de España.

G. Hilario.—Carmen, 58.

### EXTRAVIO

Por las calles de Villa-Carlos o esta ciudad se ha extraviado un mulo. Al que sepa dar noticias de dicho animal, se le gratificará en la calle de Detrás de la Plaza, número 7.—Villa Carlos.

### CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO, A las 6 y a las 9'30  
DOMINGO, A las 3'30, 6'15 y 9'30  
MARTES, A las 6

Importante estreno de calidad

### LA AMENAZA PUBLICA

Por los grandes artistas norteamericanos Jean Arthur, George Muttphy y Shylley Grey.

Una película de gangsters que nunca olvidará.

Muy pronto:  
MOTIN EN ALTA MAR.

Tibografía Mahonesa — Maón